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川崎市
か わ さ き し

外国人市民代表者会議
が い こ く じ ん し み ん だ い ひ ょ う し ゃ か い ぎ

 

(第
だい

１４期
き

 第
だい

１年
ねん

 第
だい

４回
かい

 第
だい

１日
にち

) 

議事録
ぎ じ ろ く

 

 

１  日時
に ち じ

 ２０２３ (令和
れ い わ

５ )年
ねん

１月
がつ

１５日
にち

(日
にち

) 午後
ご ご

２時
じ

００分
ふん

～５時
じ

００分
ふん

 

 

２  場所
ば し ょ

 川崎市
か わ さ き し

国際
こくさい

交流
こうりゅう

センター
せ ん た ー

 

 

３  出席者
しゅっせきしゃ

 

（１）代表者
だいひょうしゃ

 １９人
にん

 

アブドゥル
あ ぶ ど ぅ る

 ジャリル
じ ゃ り る

、 イトウ
い と う

 ユリカ
ゆ り か

 キャレン
き ゃ れ ん

、 グェン
ぐ ぇ ん

 チュン
ち ゅ ん

 ザン
ざ ん

、

ドゥマヤス
ど ぅ ま や す

 アリャン
あ り ゃ ん

、野田
の だ

 ユワリー
ゆ わ り ー

、ヒリストバ
ひ り す と ば

 ガブリエラ
が ぶ り え ら

、フィゲイロ
ふ ぃ げ い ろ

 

キム
き む

 リリアン
り り あ ん

、ペレーラ
ぺ れ ー ら

 ラヒル
ら ひ る

 サンケータ
さ ん け ー た

、ムハマド
む は ま ど

 アイマン
あ い ま ん

 アリフ
あ り ふ

、

楊
やん

 子宜
つぃいー

、 ユデク
ゆ で く

 マルチン
ま る ち ん

、 尹
ゆん

 智夏
じ は

、 李
り

 歓歓
かんかん

、 李
り

 晨
しん

、 刘
りゅう

 英杰
えいけつ

、 刘
りゅう

 

晨
しん

、林
りん

 芳安
ほうあん

、レイバーマン
れ い ば ー ま ん

 ケビン
け び ん

、ロティーニ
ろ て ぃ ー に

 フェデリカ
ふ ぇ で り か

  

（２）事務局
じ む き ょ く

 

佐藤
さ と う

 課長
かちょう

、 菅原
すがはら

 担当
たんとう

課長
かちょう

、 佐藤
さ と う

 課長
かちょう

補佐
ほ さ

、 山本
やまもと

 担当
たんとう

係 長
かかりちょう

、 五十嵐
い が ら し

 

職員
しょくいん

、髙橋
たかはし

 専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

 

 

４  傍聴
ぼうちょう

者
しゃ

 １人
ひ と り

 

 

５  会議
か い ぎ

次第
し だ い

(公開
こうかい

) 

（１）開会
かいかい

 

（２）事務局
じ む き ょ く

説明
せつめい

 

（３）議事
ぎ じ

 

（４）事務
じ む

連絡
れんらく

 

（５）閉会
へいかい
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【全体会
ぜんたいかい

】  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「それでは、これから川崎市
か わ さ き し

外国人
がいこくじん

市民
し み ん

代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

、２０２２年度
ね ん ど

第
だい

４回
かい

第
だい

１日
にち

を開催
かいさい

する。今日
き ょ う

はグェン
ぐ ぇ ん

 ヌー
ぬ ー

 フォン
ふ ぉ ん

 ザン
ざ ん

さん、バ
ば

さん、

ブリツィナ
ぶ り つ ぃ な

さん、マイ
ま い

さんが欠席
けっせき

だ。それでは、今日
き ょ う

の日程
にってい

と配布
は い ふ

資料
しりょう

の確認
かくにん

について、事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

佐藤
さ と う

課長
かちょう

補佐
ほ さ

が説明
せつめい

）  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「 次
つぎ

に 、 前回
ぜんかい

会議
か い ぎ

の ま と め に つ い て 、 事務局
じ む き ょ く

か ら 説明
せつめい

を お 願
ねが

い す

る。」  

（事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

が資料
しりょう

１に基
もと

づき説明
せつめい

）  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「何
なに

か質問
しつもん

はあるか。（  なし  ）それでは、議事
ぎ じ

に入
はい

る。まずは、

代表者
だいひょうしゃ

の欠員
けついん

と補充
ほじゅう

についてだ。事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

髙
たか

橋
はし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

が資料
しりょう

２に基
もと

づき説明
せつめい

）  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「何
なに

か質問
しつもん

はあるか。（  なし  ）何
なに

か意見
い け ん

はあるか。（  なし  ）

それでは、案
あん

のとおり、補充
ほじゅう

しないということで賛成
さんせい

の人
ひと

は手
て

を挙
あ

げてくださ

い。（  １８人
にん

 ）では、補充
ほじゅう

はしないということで決定
けってい

した。今後
こ ん ご

は２３名
めい

で続
つづ

けていくことになる。次
つぎ

に、提言
ていげん

の取組
とりくみ

状 況
じょうきょう

について、事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

五十嵐
い が ら し

職員
しょくいん

が資料
しりょう

３に基
もと

づき説明
せつめい

）  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「何
なに

か質問
しつもん

はあるか。」   

林
りん

委員
い い ん

「取組
とりくみ

状 況
じょうきょう

の評価
ひょうか

をしているのかどこか。」  

事務局
じ む き ょ く

五十嵐
い が ら し

職員
しょくいん

「担当局
たんとうきょく

が自己
じ こ

評価
ひょうか

している。」  

林
りん

委員
い い ん

「担当局
たんとうきょく

からの自己
じ こ

評価
ひょうか

に対
たい

して、事務局
じ む き ょ く

が確認
かくにん

してもう一度
い ち ど

検討
けんとう

してもらう

ようなこともあるのか。」  

事務局
じ む き ょ く

五十嵐
い が ら し

職員
しょくいん

「ある。」  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「 ほ か に 何
なに

か あ る か 。 （  な し  ） で は 、 次
つぎ

は ２ ０ ２ ２ 年度
ね ん ど

年次
ね ん じ

報告書
ほうこくしょ

についてだ。事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

を願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

五十嵐
い が ら し

職員
しょくいん

が資料
しりょう

３に基
もと

づき説明
せつめい

）  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「何
なに

か質問
しつもん

はあるか。（  なし  ）次
つぎ

の議事
ぎ じ

はオープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

の振
ふ

り返
かえ

りについてだ。事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

が資料
しりょう

４に基
もと

づき説明
せつめい

）  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「何
なに

か質問
しつもん

はあるか。」  

ロティーニ
ろ て ぃ ー に

委員
い い ん

「高齢者
こうれいしゃ

の介護
か い ご

というと広
ひろ

すぎるので、もう少
すこ

し具体的
ぐ た い て き

にテーマ
て ー ま

を絞
しぼ
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らないといけないのではないか。」  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「説明
せつめい

にもあったが、まずは次回
じ か い

の会議
か い ぎ

で勉強
べんきょう

してから、テーマ
て ー ま

にす

るかどうか決
き

める。」  

ロティーニ
ろ て ぃ ー に

委員
い い ん

「勉強
べんきょう

会
かい

には、専門
せんもん

家
か

の人
ひと

が来
く

るのか。」  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「次回
じ か い

は事務局
じ む き ょ く

が資料
しりょう

を準備
じゅんび

して説明
せつめい

する。そのあとで、必要
ひつよう

があれ

ば専門
せんもん

家
か

などを呼
よ

ぶこともできる。」  

ロティーニ
ろ て ぃ ー に

委員
い い ん

「もしテーマ
て ー ま

に追加
つ い か

することになった場合
ば あ い

、どちらの部会
ぶ か い

で審議
し ん ぎ

する

のか。それとも、 新
あたら

しく部会
ぶ か い

をつくるのか。」  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「どうやって審議
し ん ぎ

していくかも含
ふく

めて、まずは次回
じ か い

の会議
か い ぎ

で勉強
べんきょう

しよ

うという段階
だんかい

の提案
ていあん

だ。」  

レイバーマン
れ い ば ー ま ん

委員
い い ん

「これまでの代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

で、途中
とちゅう

からテーマ
て ー ま

を追加
つ い か

したことはある

か。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「 私
わたし

の知
し

る限
かぎ

りはない。ただ、今回
こんかい

のように追加
つ い か

を検討
けんとう

した

ことはある。検討
けんとう

した結果
け っ か

、追加
つ い か

しなかったということだ。」  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「 ほ か に 何
なに

か あ る か 。 （  な し  ） 高齢者
こうれいしゃ

の 介護
か い ご

以外
い が い

に 追加
つ い か

す る

テーマ
て ー ま

の候補
こ う ほ

はあるか。（  なし  ）では、２月
がつ

の全体会
ぜんたいかい

で高齢者
こうれいしゃ

の介護
か い ご

につ

いて勉強
べんきょう

することに賛成
さんせい

の人
ひと

は手
て

を挙
あ

げてください。（  全員
ぜんいん

賛成
さんせい

 ）このあ

とは、部会
ぶ か い

審議
し ん ぎ

だ。全体会
ぜんたいかい

の再開
さいかい

は１６時
じ

３５分
ふん

とする。」  

 

【安心
あんしん

生活
せいかつ

部会
ぶ か い

】  

ヒリストバ
ひ り す と ば

部会
ぶ か い

長
ちょう

「それでは、部会
ぶ か い

を始
はじ

めたい。今日
き ょ う

の審議
し ん ぎ

テーマ
て ー ま

は産後
さ ん ご

支援
し え ん

制度
せ い ど

についてだ。まずは事務局
じ む き ょ く

から今日
き ょ う

の部会
ぶ か い

審議
し ん ぎ

について説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

五十嵐
い が ら し

職員
しょくいん

が資料
しりょう

５に基
もと

づき説明
せつめい

）  

ヒリストバ
ひ り す と ば

部会
ぶ か い

長
ちょう

「何
なに

か質問
しつもん

はあるか。（  なし  ）では、議事
ぎ じ

に入
はい

る。事務局
じ む き ょ く

か

ら説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

五十嵐
い が ら し

職員
しょくいん

が資料
しりょう

５－１に基
もと

づき説明
せつめい

）  

ヒリストバ
ひ り す と ば

部会
ぶ か い

長
ちょう

「 私
わたし

から質問
しつもん

してよいか。ヘルパー
へ る ぱ ー

派遣
は け ん

事業
じぎょう

は体調
たいちょう

不良
ふりょう

のときに

使
つか

える制度
せ い ど

となっているが、７日
な の か

前
まえ

までに予約
よ や く

が必要
ひつよう

ともなっている。７日
な の か

前
まえ

までに体調
たいちょう

不良
ふりょう

になるかはわからないと思
おも

うのだが、どういうことか。」  

事務局
じ む き ょ く

五十嵐
い が ら し

職員
しょくいん

「基本的
き ほ ん て き

には 急
きゅう

な体調
たいちょう

不良
ふりょう

というよりは、産前
さんぜん

のつわりや産後
さ ん ご

の

体調
たいちょう

不良
ふりょう

ということだと思
おも

う。」  

ヒリストバ
ひ り す と ば

部会
ぶ か い

長
ちょう

「楊
やん

さんは実際
じっさい

に使
つか

ったことがあるとのことだったが、どうだっ
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たか。」  

楊
やん

委員
い い ん

「 私
わたし

も、体調
たいちょう

不良
ふりょう

というときに、どこまでの体調
たいちょう

不良
ふりょう

で利用
り よ う

できるのかわか

らなくて、最初
さいしょ

に利用
り よ う

するときに躊躇
ちゅうちょ

した。出産
しゅっさん

した直後
ちょくご

は、多
おお

くの人
ひと

が体調
たいちょう

不良
ふりょう

だと思
おも

う。もう少
すこ

し説明
せつめい

の仕方
し か た

を変
か

えると利用
り よ う

しやすくなるかと思
おも

う。」  

ロティーニ
ろ て ぃ ー に

委員
い い ん

「利用
り よ う

は無料
むりょう

か。市
し

が負担
ふ た ん

してくれるのか。」  

事務局
じ む き ょ く

五十嵐
い が ら し

職員
しょくいん

「資料
しりょう

５－３の裏
うら

に利用
り よ う

料金
りょうきん

が書
か

いてある。利用
り よ う

するサービス
さ ー び す

や

世帯
せ た い

区分
く ぶ ん

によって利用
り よ う

料金
りょうきん

が異
こと

なる。」  

ロティーニ
ろ て ぃ ー に

委員
い い ん

「どのサービス
さ ー び す

も日本語
に ほ ん ご

だけだと思
おも

うので、 難
むずか

しいかもしれないが

日本語
に ほ ん ご

が 話
はなし

せない人
ひと

のために通訳
つうやく

のサービス
さ ー び す

があるとよいと思
おも

った。」  

楊
やん

委員
い い ん

「 ふ れ あ い 子育
こ そ だ

て サポート
さ ぽ ー と

事業
じぎょう

の ヘルパー
へ る ぱ ー

さ ん で 、 外国語
が い こ く ご

が 話
はなし

せ る 人
ひと

と

マッチング
ま っ ち ん ぐ

したりすることはできるかもしれないし、ほかのサービス
さ ー び す

を利用
り よ う

す

るときに同行
どうこう

してもらったりという連携
れんけい

がとれるとよい。」  

刘
りゅう

英杰
えいけつ

委員
い い ん

「産後
さ ん ご

ケア
け あ

についてだが、ちょうど近々
ちかぢか

子
こ

どもが生
う

まれるので区役所
く や く し ょ

に

行
い

ったら、制度
せ い ど

を紹介
しょうかい

された。宿泊型
しゅくはくがた

の利用
り よ う

施設
し せ つ

が限
かぎ

られていて、たとえば

私
わたし

は 大田区
お お た く

の ほ う が 近
ちか

い の だ が 、 大田区
お お た く

の 施設
し せ つ

が 使
つか

え る か は わ か ら な い 。

日本語
に ほ ん ご

での紹介
しょうかい

はたくさんあるが、ホーム
ほ ー む

ページ
ぺ ー じ

の多言語
た げ ん ご

ページ
ぺ ー じ

では子育
こ そ だ

てに

関
かん

しては入学
にゅうがく

手続
て つ づ

きに関
かん

してしかなかった。日本
に ほ ん

で出産
しゅっさん

して区役所
く や く し ょ

などに行
い

く

と紹介
しょうかい

してもらえるのかもしれないが、そうではない場合
ば あ い

にはなかなか情報
じょうほう

に

たどり着
つ

けないのではないかと思
おも

う。」  

ドゥマヤス
ど ぅ ま や す

委員
い い ん

「日本
に ほ ん

では、妊娠
にんしん

した時
とき

にどのような支援
し え ん

制度
せ い ど

があるのかは、どこに

行
い

けばわかるのか。病院
びょういん

や区役所
く や く し ょ

に行
い

けば知
し

ることができるのか。」  

フィゲイロ
ふ ぃ げ い ろ

委員
い い ん

「 私
わたし

も病院
びょういん

に行
い

ったら区役所
く や く し ょ

に行
い

くように言
い

われて、主人
しゅじん

と一緒
いっしょ

に

行
い

った。母子
ぼ し

手帳
てちょう

をもらって、１時間
じ か ん

くらい説明
せつめい

を受
う

け、いろいろと資料
しりょう

もも

らったがわからなくて、読
よ

まなかった。英語
え い ご

版
ばん

の母子
ぼ し

手帳
てちょう

をもらったのは助
たす

か

った。い ろいろ と 制度
せ い ど

があるが、 利用
り よ う

料
りょう

がかか るの が嫌
いや

で 使
つか

えなかった。

病院
びょういん

だったら１年間
ねんかん

は助産師
じ ょ さ ん し

さんから無料
むりょう

で指導
し ど う

してもらえるので。子
こ

どもの

体重
たいじゅう

が 気
き

にな っ て 、 体
からだ

が 痛
いた

くて も 毎週
まいしゅう

バス
ば す

で 病院
びょういん

に通
かよ

っ た 。 あと は 、 家
いえ

に

訪問
ほうもん

に 来
き

てくれ たの は 助
たす

かっ た。 日本語
に ほ ん ご

しか 話
はなし

せな かっ た が、 いろ いろ と

丁寧
ていねい

に説明
せつめい

してくれた。区役所
く や く し ょ

のサービス
さ ー び す

も紹介
しょうかい

してくれた。区役所
く や く し ょ

からも、

日本語
に ほ ん ご

だが手紙
て が み

が届
とど

いてワークショップ
わ ー く し ょ っ ぷ

や支援
し え ん

センター
せ ん た ー

のことを知
し

った。支援
し え ん

センター
せ ん た ー

で日本
に ほ ん

人のママ
ま ま

と交流
こうりゅう

ができて、いろいろとアドバイス
あ ど ば い す

をもらった。

保育士
ほ い く し

からも母乳
ぼにゅう

や離乳食
りにゅうしょく

のことなどを聞
き

いて助
たす

かった。」  
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楊
やん

委員
い い ん

「市
し

の制度
せ い ど

については区役所
く や く し ょ

に問
と

い合
あ

わせをして情報
じょうほう

をもらった。出産
しゅっさん

や医療
いりょう

的
てき

なことに関
かん

しては、病院
びょういん

に問
と

い合
あ

わせをした。」  

刘
りゅう

英杰
えいけつ

委員
い い ん

「先
さき

ほど、母子
ぼ し

手帳
てちょう

の 話
はなし

が出
で

たが、そもそも外国人
がいこくじん

が母子
ぼ し

手帳
てちょう

を知
し

って

いるか、 という とこ ろから 考
かんが

える 必要
ひつよう

があると 思
おも

う。もう １
ひと

つ、 日本
に ほ ん

人
じん

と

結婚
けっこん

するパターン
ぱ た ー ん

と外国人
がいこくじん

同士
ど う し

が結婚
けっこん

するパターン
ぱ た ー ん

で、子
こ

どもの国籍
こくせき

がどうな

るのかは紹介
しょうかい

があった方
ほう

がよいかなと思
おも

った。資料
しりょう

をたくさんもらうという

話
はなし

もあったが、かなり早
はや

い段階
だんかい

でもらうので、日本
に ほ ん

人
じん

でもちゃんと読
よ

んでい

るかわからないが、やはり外国人
がいこくじん

だとよくわからないと思
おも

う。」  

ロティーニ
ろ て ぃ ー に

委員
い い ん

「母子
ぼ し

手帳
てちょう

についてだが、 私
わたし

は去年
きょねん

、転居
てんきょ

した時
とき

に初
はじ

めて母子
ぼ し

手帳
てちょう

が 必要
ひつよう

だ と 言
い

わ れ た 。 何
なに

に 使
つか

う の か を 聞
き

い た ら 、 学校
がっこう

で 使
つか

う と 言
い

わ れ て 、

区役所
く や く し ょ

にもらいに行
い

った。ワクチン
わ く ち ん

の記録
き ろ く

などがあるので、子
こ

どもが大
おお

きくな

っても使
つか

うことがあるのだと知
し

った。」  

事務局
じ む き ょ く

五十嵐
い が ら し

職員
しょくいん

「母子
ぼ し

手帳
てちょう

に関
かん

しては、２０１５年度
ね ん ど

に提言
ていげん

が出
で

ていて、外国語版
が い こ く ご ば ん

の提供
ていきょう

、広報
こうほう

・周知
しゅうち

に関
かん

してはＡということになっている。」  

ヒリストバ
ひ り す と ば

部会
ぶ か い

長
ちょう

「残
のこ

り時間
じ か ん

が少
すく

ないが、ほかに何
なに

かあるか。」  

楊
やん

委員
い い ん

「川崎区
か わ さ き く

では１０人
にん

に１人
ひ と り

が外
がい

国籍
こくせき

の親
おや

というのが興味
きょうみ

深
ぶか

かった。それと、０

歳
さい

から４歳
さい

の外
がい

国籍
こくせき

の子
こ

どもの比率
ひ り つ

が全体
ぜんたい

よりも高
たか

かったので、この問題
もんだい

に

フォーカス
ふ ぉ ー か す

する価値
か ち

があると感
かん

じた。」  

フィゲイロ
ふ ぃ げ い ろ

委員
い い ん

「日本
に ほ ん

の助産師
じ ょ さ ん し

はすごくよいサービス
さ ー び す

なので、もっと多
おお

くの外国人
がいこくじん

に

何
なに

ができるのかを知
し

ってもらえるとよい。」  

ドゥマヤス
ど ぅ ま や す

委員
い い ん

「経験者
けいけんしゃ

の 話
はなし

を聞
き

いて、改善
かいぜん

できるポイント
ぽ い ん と

が３
みっ

つあると思
おも

った。

１
ひと

つ目
め

は、せっかくさまざまな情報
じょうほう

があるので、その周知
しゅうち

は重要
じゅうよう

だ。２
ふた

つ目
め

に、

外国語
が い こ く ご

が 難
むずか

しくても、区役所
く や く し ょ

での対応
たいおう

や案内
あんない

をやさしい日本語
に ほ ん ご

でしてもらえ

るとよい。３
みっ

つ目
め

に、手続
て つ づ

きや申請書
しんせいしょ

の多言語
た げ ん ご

化
か

は必要
ひつよう

かと思
おも

った。」  

ヒリストバ
ひ り す と ば

部会
ぶ か い

長
ちょう

「ほかに何
なに

かあるか。（  なし  ）では、産後
さ ん ご

支援
し え ん

制度
せ い ど

について

はここまでとする。次回
じ か い

の審議
し ん ぎ

テーマ
て ー ま

は外
がい

国籍
こくせき

のひとり親
おや

支援
し え ん

だ。事務局
じ む き ょ く

から

説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

五十嵐
い が ら し

職員
しょくいん

が資料
しりょう

のリクエスト
り く え す と

について説明
せつめい

）  

ロティーニ
ろ て ぃ ー に

委員
い い ん

「ひとり親
おや

世帯
せ た い

がどのくらいいるのか、できれば外
がい

国籍
こくせき

のひとり親
おや

世帯
せ た い

がどのくらいいるのか知
し

りたい。あとは、そもそもどのようなサービス
さ ー び す

や

制度
せ い ど

があるのか、それをまとめたものがあるのか知
し

りたい。 私
わたし

が日本
に ほ ん

に子
こ

ど

もを連
つ

れてくると決
き

めた時
とき

に、アメリカ
あ め り か

人
じん

が英語
え い ご

で書
か

いたブログ
ぶ ろ ぐ

を参考
さんこう

にした
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が、どこまで正
ただ

しい情報
じょうほう

かわからなかった。もし、これから日本
に ほ ん

で 働
はたら

きたい

と思
おも

っている人
ひと

に紹介
しょうかい

できればと思
おも

う。」  

フィゲイロ
ふ ぃ げ い ろ

委員
い い ん

「制度
せ い ど

が利用
り よ う

できる在留
ざいりゅう

資格
し か く

のことや離婚
り こ ん

や別居
べっきょ

した時
とき

にことなどを

知
し

りたい。」  

楊
やん

委員
い い ん

「離婚
り こ ん

のように予定
よ て い

していたパターン
ぱ た ー ん

と突然
とつぜん

ひとり親
おや

になるパターン
ぱ た ー ん

があると

思
おも

う。突然
とつぜん

のケース
け ー す

だとパニック
ぱ に っ く

になるし、離婚
り こ ん

する相手
あ い て

が日本
に ほ ん

人
じん

だと不利
ふ り

な

立場
た ち ば

になると思
おも

う。そういった緊急時
きんきゅうじ

の対応
たいおう

として何
なに

かあるのか知
し

りたい。」  

刘
りゅう

英杰
えいけつ

委員
い い ん

「そもそもひとり親
おや

の支援
し え ん

制度
せ い ど

としてどのようなものがあるのかを調
しら

べ

る必要
ひつよう

があるが、外国人
がいこくじん

だけを特別
とくべつ

扱
あつか

いするようなことはできないだろう。

他都市
た と し

で、どのような制度
せ い ど

があるのかは調
しら

べてもよいかもしれない。」  

ヒリストバ
ひ り す と ば

部会
ぶ か い

長
ちょう

「ほかに何
なに

かあるか。（  なし  ）それでは、今日
き ょ う

の部会
ぶ か い

審議
し ん ぎ

は

ここまでとする。」  

 

【情報
じょうほう

・社会
しゃかい

部会
ぶ か い

】  

イトウ
い と う

部会
ぶ か い

長
ちょう

「それでは、時間
じ か ん

になったので部会
ぶ か い

を始
はじ

めたい。今日
き ょ う

の審議
し ん ぎ

テーマ
て ー ま

は

情報
じょうほう

についてだ。まずは、今日
き ょ う

の部会
ぶ か い

審議
し ん ぎ

について事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いす

る。」  

（事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

が資料
しりょう

６に基
もと

づき説明
せつめい

）  

イトウ
い と う

部会
ぶ か い

長
ちょう

「 何
なに

か 質問
しつもん

は あ る か 。 （  な し  ） で は 、 さ っ そ く 議事
ぎ じ

に 入
はい

る 。

事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

が資料
しりょう

６－１～６－２に基
もと

づき説明
せつめい

）  

イトウ
い と う

部会
ぶ か い

長
ちょう

「次
つぎ

に、ウェルカム
う ぇ る か む

セット
せ っ と

のサンプル
さ ん ぷ る

を用意
よ う い

してもらったので、５分
ふん

ほど時間
じ か ん

をとるので手
て

に取
と

って見
み

てください。」  

（ウェルカム
う ぇ る か む

セット
せ っ と

を確認
かくにん

）  

イトウ
い と う

部会
ぶ か い

長
ちょう

「それでは、何
なに

か質問
しつもん

はあるか。」  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「このワンストップ
わ ん す と っ ぷ

センター
せ ん た ー

のチラシ
ち ら し

はいつから配
くば

り始
はじ

めたのか。」  

事務局
じ む き ょ く

菅原
すがはら

担当
たんとう

課長
かちょう

「たしか、一昨年
お と と し

の１２月
がつ

だったと思
おも

う。」  

レイバーマン
れ い ば ー ま ん

委員
い い ん

「ウェルカム
う ぇ る か む

セット
せ っ と

は区
く

によってバラ
ば ら

つきがあるようだが、なぜ

か。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「ウェルカム
う ぇ る か む

セット
せ っ と

に関
かん

しては、４回
かい

提言
ていげん

して実現
じつげん

したという

経緯
け い い

がある。なかなか実現
じつげん

しなかったのは、セット
せ っ と

を組
く

むのが大変
たいへん

だからだ。

宮前区
み や ま え く

が充実
じゅうじつ

しているのは、職員
しょくいん

ではなく、まちづくり協議会
きょうぎかい

の人
ひと

たちが組
く

ん
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でいるということがある。」  

林
りん

委員
い い ん

「外国人
がいこくじん

市民
し み ん

意識
い し き

実態
じったい

調査
ちょうさ

についてだが、川崎市
か わ さ き し

に住
す

んでいる外国人
がいこくじん

全員
ぜんいん

に送
おく

ったのか。あるいは、どこかの施設
し せ つ

などで配布
は い ふ

したりしたものなのか。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「対象
たいしょう

は１８歳
さい

以上
いじょう

の外
がい

国籍
こくせき

の人
ひと

で、５，０００人
にん

を住民
じゅうみん

基本
き ほ ん

台帳
だいちょう

から無作為
む さ く い

抽 出
ちゅうしゅつ

した。」  

レイバーマン
れ い ば ー ま ん

委員
い い ん

「「備
そな

える。かわさき」の多言語
た げ ん ご

版
ばん

はあるか。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「ある。」  

刘
りゅう

晨
しん

委員
い い ん

「ウェルカム
う ぇ る か む

セット
せ っ と

がなかった２０１５年
ねん

より前
まえ

に転入
てんにゅう

してきた人
ひと

には何
なに

か渡
わた

していたのか。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「２０１５年
ねん

より前
まえ

でも窓口
まどぐち

ではさまざまな資料
しりょう

などを渡
わた

して

いた。」  

李
り

歓歓
かんかん

副委員長
ふくいいんちょう

「いろいろな情報
じょうほう

がたくさんあるが、重要
じゅうよう

度
ど

をつけたりはできないか。

生活
せいかつ

便利
べ ん り

ガイド
が い ど

と防災
ぼうさい

マップ
ま っ ぷ

だと、防災
ぼうさい

マップ
ま っ ぷ

のほうが重要
じゅうよう

度
ど

が高
たか

いのではな

いか。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「行政
ぎょうせい

の立場
た ち ば

からすると、どれも重要
じゅうよう

な情報
じょうほう

だと 考
かんが

えている

から渡
わた

しているので、重要
じゅうよう

度
ど

をつけることは 難
むずか

しい。受
う

け取
と

る人
ひと

によっても、

重要
じゅうよう

度
ど

は違
ちが

ってくると思
おも

う。」  

林
りん

委員
い い ん

「２点
てん

ある。１点目
て ん め

に、情報
じょうほう

に関
かん

してはすでにたくさんあるので、 新
あたら

しいも

のが欲
ほ

しいというよりは、今
いま

あるものをいかに届
とど

けるかがポイント
ぽ い ん と

だと思
おも

う。

資料
しりょう

にもあるように、生活
せいかつ

情報
じょうほう

の入手
にゅうしゅ

方法
ほうほう

としてはやはりインターネット
い ん た ー ね っ と

が多
おお

いので、そこをもう少
すこ

し掘
ほ

り下
さ

げて、たとえばＬＩＮＥのアカウント
あ か う ん と

をつくっ

たらどうか。２点目
て ん め

に、ＱＲトランスレーター
と ら ん す れ ー た ー

は直感的
ちょっかんてき

でとてもわかりやすか

ったので、ここにもＬＩＮＥから飛
と

んでこられるとよいと思
おも

う。」  

李
り

晨
しん

委員
い い ん

「 私
わたし

の印象
いんしょう

としては、ウェルカム
う ぇ る か む

セット
せ っ と

も含
ふく

めて思
おも

ったよりも充実
じゅうじつ

してい

ると感
かん

じた。「外国人
がいこくじん

の皆
みな

さんへ」を見
み

れば、どこに連絡
れんらく

をすればよいのかは

わかる。ここまでの議論
ぎ ろ ん

を聞
き

いていると、提言
ていげん

を出
だ

すことが目的
もくてき

になってしま

っているが、 私
わたし

たちがしなければならないのは、本当
ほんとう

に困
こま

っていることは何
なに

で、それを解決
かいけつ

するためにどうすればよいのか、ということではないか。誰
だれ

で

もそうだが、最初
さいしょ

から何
なん

でも知
し

っている人
ひと

はいない。誰
だれ

でもわからないことは

調
しら

べるはずだ。みなさんに聞
き

きたいのは、みなさんが本当
ほんとう

に困
こま

っていることは

何
なに

か。そこから出発
しゅっぱつ

すべきではないか。」  

レイバーマン
れ い ば ー ま ん

委員
い い ん

「個人的
こ じ ん て き

には、ワンストップ
わ ん す と っ ぷ

センター
せ ん た ー

は大切
たいせつ

な入口
いりぐち

だと思
おも

うので、
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ワンストップ
わ ん す と っ ぷ

センター
せ ん た ー

の存在
そんざい

をもっと周知
しゅうち

するための提言
ていげん

が何
なに

かできないかと

思
おも

う。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「市
し

もいろいろな取組
とりくみ

はしているところなので、わざわざ提言
ていげん

にしなくても、取組
とりくみ

はすると思
おも

う。」  

イトウ
い と う

部会
ぶ か い

長
ちょう

「 私
わたし

も情報
じょうほう

を審議
し ん ぎ

テーマ
て ー ま

の候補
こ う ほ

として挙
あ

げたのだが、実際
じっさい

にこうやっ

て資料
しりょう

を準備
じゅんび

してもらったり、自分
じ ぶ ん

で調
しら

べてみたりすると、意外
い が い

と情報
じょうほう

はある

と思
おも

った。こうやって勉強
べんきょう

して知
し

っていくことも大事
だ い じ

で、無理
む り

に提言
ていげん

しなくて

もよいのではないかとも感
かん

じている。」  

林
りん

委員
い い ん

「正直
しょうじき

、 私
わたし

個人
こ じ ん

としては川崎市
か わ さ き し

に住
す

んでいて困
こま

っていることはない。ただ、

結婚
けっこん

して、今後
こ ん ご

、出産
しゅっさん

したりなどしたときに悩
なや

みはできるかもしれない。」  

イトウ
い と う

部会
ぶ か い

長
ちょう

「時間
じ か ん

になったので、ひとまず今日
き ょ う

はここまでとする。残
のこ

りの時間
じ か ん

は

次回
じ か い

の会議
か い ぎ

に向
む

けてだ。事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

が資料
しりょう

のリクエスト
り く え す と

について説明
せつめい

）  

イトウ
い と う

部会
ぶ か い

長
ちょう

「それでは、何
なに

かリクエスト
り く え す と

はあるか。 私
わたし

は外国人
がいこくじん

が委員
い い ん

になってい

る会議
か い ぎ

について知
し

りたい。」  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「川崎市
か わ さ き し

の中
なか

で、過去
か こ

に参政権
さんせいけん

に向
む

けた動
うご

きがあればそれを知
し

りたい。

それと、住民
じゅうみん

投票
とうひょう

条例
じょうれい

が実際
じっさい

に実施
じ っ し

されるときに、どのような資料
しりょう

が送
おく

られて

きたりするのか知
し

りたい。」  

イトウ
い と う

部会
ぶ か い

長
ちょう

「 そ れ で は 、 時間
じ か ん

に な っ た の で 、 今日
き ょ う

の 部会
ぶ か い

審議
し ん ぎ

は こ こ ま で と す

る。」  

 

【全体会
ぜんたいかい

】  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「それでは、全体会
ぜんたいかい

を再開
さいかい

する。まずは、部会
ぶ か い

報告
ほうこく

だ。情報
じょうほう

・社会
しゃかい

部会
ぶ か い

から報告
ほうこく

をお願
ねが

いする。」  

イトウ
い と う

部会
ぶ か い

長
ちょう

「今日
き ょ う

は情報
じょうほう

について審議
し ん ぎ

した。ウェルカム
う ぇ る か む

セット
せ っ と

の現状
げんじょう

を確認
かくにん

した

り、リニューアル
り に ゅ ー あ る

予定
よ て い

のホーム
ほ ー む

ページ
ぺ ー じ

についても説明
せつめい

を受
う

けたりした。ＱＲ

トランスレーター
と ら ん す れ ー た ー

や国際
こくさい

交流
こうりゅう

センター
せ ん た ー

の相談
そうだん

窓口
まどぐち

など、ほかにも情報
じょうほう

はたくさ

んあるがあまり知
し

られていない、なかなか届
とど

いていないという 状 況
じょうきょう

なので、

どうやって情報
じょうほう

を拡散
かくさん

するかということが課題
か だ い

だという認識
にんしき

になった。情報
じょうほう

を

届
とど

けるためのアイディア
あ い で ぃ あ

の１
ひと

つとして、ＬＩＮＥを使
つか

ったらよいのではないか

という意見
い け ん

が出
で

た。また、本当
ほんとう

に困
こま

っている人
ひと

がどのようなことに困
こま

っている

のかを具体的
ぐ た い て き

に知
し

ることが必要
ひつよう

だという意見
い け ん

も出
で

た。」  
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ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「今
いま

の報告
ほうこく

について、何
なに

か質問
しつもん

や意見
い け ん

はあるか。（  なし  ）では、

続
つづ

いて安心
あんしん

生活
せいかつ

部会
ぶ か い

の報告
ほうこく

をお願
ねが

いする。」  

ヒリストバ
ひ り す と ば

部会
ぶ か い

長
ちょう

「今日
き ょ う

は産後
さ ん ご

支援
し え ん

制度
せ い ど

について審議
し ん ぎ

した。主
おも

な意見
い け ん

としては次
つぎ

の

２
ふた

つだ。１
ひと

つ目
め

は、日本
に ほ ん

人
じん

も含
ふく

めてたくさんある制度
せ い ど

があまり知
し

られていない

ことと、現状
げんじょう

では日本語
に ほ ん ご

の資料
しりょう

しかないことだ。２
ふた

つ目
め

は、たとえば母子
ぼ し

手帳
てちょう

のように、赤
あか

ちゃんができた時
とき

から、日本
に ほ ん

人
じん

からしたら当
あ

たり前
まえ

かもしれない

流
なが

れについて、外国人
がいこくじん

は知
し

らないことが多
おお

いというものだ。」  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「今
いま

の報告
ほうこく

について、何
なに

か質問
しつもん

や意見
い け ん

はあるか。」  

林
りん

委員
い い ん

「知
し

られていない、という課題
か だ い

は情報
じょうほう

・社会
しゃかい

部会
ぶ か い

の今日
き ょ う

のテーマ
て ー ま

と重
かさ

なると思
おも

う。正
せい

副委員長
ふくいいんちょう

・部会
ぶ か い

長
ちょう

会議
か い ぎ

などで情報
じょうほう

交換
こうかん

したりしながら、うまく調整
ちょうせい

し

てもらえるとよいのではないか。」  

刘
りゅう

英杰
えいけつ

委員
い い ん

「 １ 点
てん

、 情報
じょうほう

共有
きょうゆう

だ が 、 現在
げんざい

の 川崎市
か わ さ き し

の ホーム
ほ ー む

ページ
ぺ ー じ

に は 外国語版
が い こ く ご ば ん

の

ページ
ぺ ー じ

と機械
き か い

翻訳
ほんやく

があるのだが、外国語版
が い こ く ご ば ん

のホーム
ほ ー む

ページ
ぺ ー じ

には子
こ

どもに関
かん

して

は就学
しゅうがく

に関
かん

する情報
じょうほう

しかない。」  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「ほかに何
なに

かあるか。（  なし  ）それでは、次
つぎ

は実行
じっこう

委員
い い ん

会
かい

報告
ほうこく

だ。

交流
こうりゅう

イベント
い べ ん と

実行
じっこう

委員
い い ん

会
かい

の報告
ほうこく

をお願
ねが

いする。」  

ヒリストバ
ひ り す と ば

部会
ぶ か い

長
ちょう

「２月
がつ

１８日
にち

に開催
かいさい

される多文化
た ぶ ん か

フェスタ
ふ ぇ す た

さいわいについてだが、

市民
し み ん

祭
まつ

りとは違
ちが

った雰囲気
ふ ん い き

になると思
おも

う。主催者
しゅさいしゃ

からロビー
ろ び ー

でのカフェ
か ふ ぇ

の依頼
い ら い

を受
う

けているが、代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

としてのＰＲもしたいので、ブース
ぶ ー す

も設
もう

けて欲
ほ

し

いということになった。あとは、同
おな

じ団体
だんたい

だとわかるように、名札
な ふ だ

の色
いろ

を青
あお

に

統一
とういつ

するということにした。あらためて事務局
じ む き ょ く

に出欠
しゅっけつ

確認
かくにん

はとってもらうが、

大
おお

ま か な 人数
にんずう

を 把握
は あ く

し た い の で 参加
さ ん か

予定
よ て い

の 人
ひと

は 手
て

を 挙
あ

げ て く だ さ い 。

（  挙手
きょしゅ

 ）」  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「今日
き ょ う

の議事
ぎ じ

は以上
いじょう

だ。事務局
じ む き ょ く

から事務
じ む

連絡
れんらく

をお願
ねが

いする。」  

 

【事務
じ む

連絡
れんらく

】  

   ・多文化
た ぶ ん か

子育
こ そ だ

て交流
こうりゅう

ひろばについて  

   ・中原区
な か は ら く

総合
そうごう

防災
ぼうさい

訓練
くんれん

について  

 

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「これで、今日
き ょ う

の日程
にってい

は 終 了
しゅうりょう

だ。次回
じ か い

の会議
か い ぎ

は２月
がつ

１９日
にち

、日曜日
に ち よ う び

に、ここ国際
こくさい

交流
こうりゅう

センター
せ ん た ー

で開催
かいさい

する。これで、２０２２年度
ね ん ど

第
だい

４回
かい

第
だい

１日
にち

の

会議
か い ぎ

を終
お

わりにする。」  


